

RELIQUIAS DEL MUSEO HISTÓRICO REGIONAL

240 años

La Gesta libertaria de Túpac Amaru

Este año se cumplen 240 años del mayor levantamiento andino enarbolado por el mártir Túpac Amaru y su esposa Micaela Bastidas el 4 de noviembre de 1780 y que desestabilizó las estructuras mismas del poder virreinal de entonces, marcando un hito histórico en los anales de la historia.





PERÚ

Ministerio de Cultura

Dirección
Desconcentrada de Cultura
de Cusco

• LA RELIQUIIA DEL MES DE NOVIEMBRE •

RELIQUIAS
DEL

MUSEO
HISTÓRICO
REGIONAL



LA CARTA DE TÚPAC AMARU

EL
27
ABRIL DEL AÑO
1781

En sus intentos de continuar la lucha, Túpac Amaru, desde su celda de cautiverio escribió una nota con su propia sangre en una

pequeña pieza de tela del forro de su camisa. Se la dio a un guardia que resguardaba la prisión a cambio de dinero y joyas con instrucciones de hacer llegar a su lugar teniente José Casildo con la intención de escapar de la prisión y tomar la ciudad del Cusco (Walker, 2015). En la actualidad esta carta se encuentra en el Archivo de Indias en España.

TRANSCRIPCIÓN DE LA CARTA, ESCRITA
DESDE LA CÁRCEL POR TÚPAC AMARU

El Dato

El Museo Histórico Regional de Cusco – Casa del Inka Garcilaso de la Vega reprodujo este documento histórico en la sala dedicada al mártir cusqueño Túpac Amaru; mientras la esquina opuesta reproduce fragmentos de la sentencia pronunciada por el Visitador Areche contra el cacique, su mujer, sus hijos y otros líderes del levantamiento. Esta es una sentencia de suplicio y muerte sustentada «por el horrendo crimen de rebelión».

S. Primo Hallándome
con necesidad
de unos 25 pesos para [¿supli?]
una necesidad
recorro al favor de dinero
para que eche su [mrd]
esta limosna que
Dios le correspon -
-diera pues en
esto pende todo
mi alivio el mozo
es seguro se
llama Lino
a mi me
quebraron el brazo

Túpac Amaro

